

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

CAZADORES

Coto de Silla

El domingo próximo, 27 del actual, a las nueve de la mañana, se celebrará la subasta de las replazas del coto de Silla, de las partidas del Alter, Mill, Saladar y Puerto, en el teatro de dicha población. —El alcalde, Vicente Rostoll. —Silla 22 de Octubre, 1907.

Orina

¡Cura sin sonar ni operar! Dolor horrible al orinar, deseo frecuente, orina turbia con posos o sangre, etc. etc. Dr. J. B. Koebe, 7 pesetas. Stompa, 10 pesetas. Venta: Droguerías de San Antonio, Mercado, 71. Compañía gratis en Valencia, en la oficina, San Vicente, 102.

Las dos Españas

Aquellos hermosos duques isabellanos, en los que se leía «Reina de las Españas», que han cedido sus legítimos derechos a los duques sevillanos, vienen a mi memoria como un carisma, como un recuerdo macabro, como una danza de medio millón de esqueletos que se retorcían en los colchones aristocráticos, bailando el vals del honor, y que rebusaban las migajas de los banquetes babilonios de los Baltasares, condecorados, llevando en grandes cartones pintada la mano negra que acaba de escribir las fatídicas palabras: Mene, Dese, Chines, que yo, Daniel Cantalero, interpretaré en tiempo y sazón para enseñanza de todos los reyes de la tierra.

Fuera el Plus ultra corregido de las heroínas alumnas de Midécito, el Héroe fenicio, que tantos siglos se adelantó a través Lesepé, abriendo el estrecho de Gibraltar, que pone en comunicación el gran Océano Atlántico con el Mare nostrum, como llamaron los romanos al Mediterráneo; fuera de nuestros duques, que se soborna inscripción, y humildemente reconocemos que ya no hay para nosotros más allá de los promontorios de Ceuta y de Calpe, y haga el nuevo Hércules mallorquín que se eleven otra vez en ambas orillas del estrecho las fatídicas columnas que sostienen los menguados y vergonzosos frentes de nuestros actuales dominios: Nomen ultra.

De aquellas dos Españas no hay que compararse: Las Indias occidentales; México, Perú, Chile... el riquísimo e inmenso territorio que se extiende desde el istmo de Darién a la Tierra de fuego, gigante colosal al que sirven los Andes de armadura, que se baña lo mismo en el Pacífico que en el Atlántico, ya no es España.

Las islas del mar Caribe, las tan envidiadas y apoteoidas Antillas, ya no son España. En Oceanía, en el legendario archipiélago magalánico, no nos queda al un lado: Cavite, Joló, Cebú, Mindanao, Manila... tristes recuerdos de un extinguido poderío. No, ya no hay para nosotros más allá; arrinconados en la punta más meridional y occidental de Europa, hemos quedado como un apéndice geográfico, sobre el del antiguo continente. En un siglo ha perdido la monarquía cuarenta millones de habitantes, y vamos derechos al día en que han de colocarse albadanes en el Pirineo para que sepan los reyes de Daudet que esto es aquí.

De aquella España ya no hay para qué compararse; hasta los tenderos de comestibles van borrando de sus mostradores el dominante Ultramarinos, sustituyéndolo en honor de la propiedad gramatical, geográfica y política, con el bochornoso: «Géneros del país y del extranjero»; porque aquí no tenemos Ultra ni tenemos Mar; para nosotros todo es de los demás en llegando a la Confianza de San Vicente a Portbou ó a la punta de Tarifa, y lo que nos queda no lo tenemos en litigio; todavía en este último girón de nuestras glorias pasadas, por no perder la costumbre y lo de reina de las Españas; también hay dos Españas, pero es de modo y arte de que nos quedemos pronto sin ninguna, que es a lo que se trata, y de estas dos Españas voy a ocuparme.

España de los que comen y España de los que ayunan; España de los ladrones y España de los robados; España de los que gustan y España de los que sufren; España de los que descomusan y España de los que comen; España de los perseguidos y España de los perseguidores; España de los Regalados y España de las víctimas. Regalados los unos en banquetes lujosos, abundantes hasta el desfilzarro escandaloso, se humedecen con vinos ostentosos, escocelados en el limpio cristal de Alemania. El perfume de las flores, que en el improvisado jardín convierte las interminables mesas, en artísticos búcaros adornados, embalsaman un ambiente saturado de notas que llegan suaves entre las temblorosas, desde la lejana orquesta.

Hermosísimas mujeres luciendo el tonido busto de aterciopeladas y tibias carnes, y algo más que la honestidad permite que cargante seno y del brazo torneado, como modelo de Phidias, prendidas en el color y alhajadas de presas oníricas, grandes, cubiertos sus pechos de medallas que representan miles de coronas perdidas en nacionales contiendas; que aquí también se premia a los venidos que van como el que tan comerciante se gana como el que pierde. Como un maestro representado, en cada una de las salas de moaré violado, con anillos de largas bridas, en borlonces de carmines, cubiertos de ondulantes volutas de nobleza, con valetas de raso escarlata, luciendo sobre el niveo y finísimo

roquete que rizaron primorosamente manos monjes, de cascadas de costosos encajes ornados, la ancha cinta, azul y blanca de la orden de caballería de Carlos III y sobre ella la gruesa aurea cadena, que sostiene el pectoral artístico, sembrado de piedras preciosas, símbolo de la cruz que al Maestro ayudó a llevar Simón el Cirineo, para ser en ella crucificado.

Ministros embudidos en cascadas orladas de dorados ojos, claros y sin vista, para los negocios pingües de los amigos y parientes, realizados a espaldas de la ley de Enjuiciamiento criminal. Próceres condecorados, senadores vitalicios, gentileshombres de la aristocracia improvisada de abologar negrero ó salida de la trastienda, solicitada por la contrata, por el agio ó por la subasta de los bienes de los conventos. Gentes felices, sin preocupaciones y sin remordimientos, que llenan los palcos de la ópera, las tribunas de los hipódromos, los chalets de los balnearios, los palacios de las grandes vías, los casinos de primer orden; que sostienen tístos caballos de carrera en cuadras con grandes espejos dorados, alimentados con bizcochos ingleses y abrigados con suaves plets de lana de cashemira, servidos como verdaderos señores par ayudas de cámara. Ocelosos de profesión, almocanes del dorado violado, exentos de toda ley y de todo reglamento y miembros distinguidos por derecho propio de toda institución donde haya algún honor que lucrar, alguna gala que lucir ó algún dinero que irregularizar.

Coros de logereros burgueses, aspirantes a llegar, los adulan y aplauden y se dejan robar por ellos mansamente; comparsas del populacho laman sus manos como el perro de Terranova que vive entre sus cachallos, esperando famélicos que se sacuda el mantel del festín para recoger algún hueso.

Mandas de frailes, de curas y de monjas, velan por sus tranquilas digestiones, prediando las excelencias de la resignación cristiana, el desprecio de los bienes terrenales y aquello de las ocho bienaventuranzas que dice: «Porque de los pobres es el reino de los cielos», y predican estos infundidos, con su cuenta y razón, por que se los conserve íntegro el presupuesto del Estado; por que se imponga el catolicismo á bayoneta calada; por que se pueble el territorio nacional de iglesias y conventos; porque se deje al Papa ingerirse en las leyes y en las costumbres del pueblo; por que las autoridades se sometan á los mandatos de los obispos; por que los grandes finjan piedad para engañar á los pequeños.

Esta es la España dorada, reaccionaria, episcopal, fraileña, clerical y bribona; imperante, dominadora, negra de la otra; de la verdadera, de la patriótica, de la liberal, de la trabajadora, de la explotada.

Esta España la componen las tres cuartas partes de los habitantes. Los que reclaman la soberanía nacional como base de todo poder político, sin género alguno de extrañas ingerencias; la que pide el cumplimiento de las garantías constitucionales y de las leyes vigentes, la moralidad administrativa, la secularización del Estado, la libertad de cultos, el servicio militar obligatorio, la igualdad ante la ley, la independencia de los tribunales, la responsabilidad judicial, la autonomía de los Municipios y el exterminio del caciquismo.

La remuneración del trabajo, la supresión de la huelga forzosa y el abaratamiento de las subsistencias. Todos los que tienen hambre de pan y sed de justicia forman en esta legión de españoles escosamente alimentados y apenas vestidos.

Recordad esos cortijos de Andalucía, esos arsenales de Castilla, esas estepas manchegas, esas frondosidades gallegas y hasta esas huertas fertilísimas de Murcia y Valencia. Visitad esas minas andaluzas y asturianas y esas fábricas de las que tanto se envanecen Cataluña y voréis por todas partes millones de hombres estenuados por la escasa alimentación, mal cubiertos de andrajos prematuramente envejecidos por una labor insuportable.

Las mujeres, agobiadas por el doble peso de la escasez y de la maternidad, á duras penas acallan al infante con el engaño de un pecho vacío y piltrafos, al que no acude el dulce llor de la vida del hijo que se muere de hambre. El más afortunado jornalero trabaja doscientos días al año, teniendo que comer y pagar casa 385; ciento sesenta y cinco jornales es demasiada contribución para el que sólo gana dos pesetas.

Y si todos los obreros, lo mismo manuales que intelectuales, luchan á brazo partido por la vida, sin hallar remuneración para el trabajo, á brazo partido luchan por el derecho, sin conseguir por las vías legales las ansiadas reivindicaciones, el látigo del negrero los cruza el rostro en cuanto reclaman sus derechos y los capataces, de autoridades disfrazados, se encargan de su suplido, cerrando los oídos á la voz de la justicia y el corazón á la piedad.

Lo mismo hicieron en aquella España colonial, riquísima y próspera, hasta que cansados los pueblos de la tiranía saudieron el ominoso yugo de la España reaccionaria, asentando sus nacientes naciona-

El drama de Munich

Catorce niños asesinados

Conócense detalles amplios de los grandes crímenes cometidos por la sirvienta de 14 años. Sus declaraciones son terminantes y no dejan lugar á duda de ninguna especie de que éste es un caso de criminalidad extraordinario. No es esta la primera vez que Ida Schnell comparece ante los tribunales por hechos análogos. Hace ya varios meses fué arrestada breves días por muerte de un niño confiado á su custodia, y que por no poder probarse fué su ella la autora del crimen, el juez la puso en libertad.

Por el hecho de haber sido detenida y estar á las puertas de la cárcel, la jovencita no se arredró y aun contando con pocos años, decidió continuar dando rienda suelta á sus instintos criminales. Su último hecho ha tenido lugar en Aunperching, cerca de Munich, estando al servicio de Mr. Bichler. El pequeño Peter, confiado á ella, murió súbitamente catorce días después de haber nacido. Los padres sospecharon que la muerte del niño estaba envuelta de algo extraño y avisaron á la policía. Se exhumó el cadáver y la autopsia reveló detalles tan precisos como apalustantes. Ida Schnell, á fin de matar al niño, había clavado en la nuca del recién nacido un largo alfiler de cabeza.

Con estos antecedentes y después de sus declaraciones se ha sabido que ha cometido cinco crímenes más en Munich, en Sustheim, en Oberglashof y en Miltshelm. A consecuencia de esto la policía ha ordenado la exhumación de los cuerpos de estas cinco víctimas. Fisicamente esta precoz criminal tiene un continente sensible, de jovencita delgaducha y demacrada á pesar de sus catorce años, pues apenas si representa tener doce. Es hija natural de un obrero y parece haberse elevado un poco de las promiscuidades habituales de la miseria.

En la escuela, que frecuentó poco tiempo, pasaba por apática é indolente y de una inteligencia menos que mediana, con todos los signos característicos de los degenerados. Hablaba muy poco con sus compañeras; pero sin saber el motivo é inopinadamente rompía á reír á carcajadas, sin que se pudiese averiguar la causa de su risa.

Los que la tuvieron á su servicio dicen que es altamente trabajadora, con ligeros defectos propios de niñas sin colegio. Aparte estas peculiaridades exorbitantes á las criaturas de esta clase, se le atribuyen características extraordinarias y demostrativas de la afición que por ellos sentía. Después de encerrada ha explicado con una calma sorprendente que los niños la ponían nerviosa en extremo, que no podía soportar sus lloros ni sus rabias y que cuando gritaban se excitaba de tal modo que para hacerlos callar los mataba.

Hay que advertir que los niños en donde Ida Schnell prestó sus servicios eran casos de infelices jornaleros que salían por la mañana y regresaban á su casa hasta la noche después de terminadas sus tareas, y no podían, por lo tanto, compararse con sus hijos.

Los diarios de Munich relatan extensamente cómo fué descubierto el crimen cometido por Ida Schnell en casa de los Opanhelmer, que trabajan en los talleres de Einade, entre Daahn y Oberohlsheim. Prestaba sus servicios en casa de estos obreros con gran contentamiento de ellos. Pero muy pronto los vecinos aprobaron que donde que Mme. Opanhelmer salía de su casa á las tareas habituales, los niños gritaban y lloraban rabiamente. El 18 de Septiembre la señora notó que su pequeña se encontraba más inquieto y desasosegado que nunca, sin saber á qué obedecía tal inquietud y malestar.

El miércoles, ó sea al día siguiente, á medio día, la señora regresó de la Granja á su casa y se encontró á Ida Schnell jugando con el perro en el zaguan. —¿Por qué no estás al lado de la criatura? —le preguntó. —Yo creo que se encuentra en trance de muerte. Puede que se haya muerto—respondió la jovencita, sin manifestar la menor emoción.

El niño vivía todavía, y al poco rato quedó dormido en la cuna. La madre salió al campo después de medio día más tranquilizada, á terminar sus labores. Por la tarde, cuando ella regresó, el pequeño hueso agonizaba en su cuna entre violentas convulsiones. Todo fué inútil, y la criatura murió después de una agonía terrible.

Un médico examinó el cadáver y no pudo encontrar nada anormal; sólo advirtió unos ligeros señales en el oído, como si fuesen picaduras de insectos. El niño fué enterrado el 21 de Septiembre, y la precoz criminal, que asistió á la fúnebre ceremonia, partió al día siguiente á casa de su padre.

Comenzó á sospechar de la sirvienta, y fué motivo fundamental el que ella no había podido estar en ninguna casa más allá de quince ó veinte días. El doctor Fischl, de Roehrmoss se hizo eco de la sospecha pública, y comenzó á averiguar que en todos cuantos sitios había prestado servicios tuvieron la desgracia de perder á su pequeño.

Con tales datos, el doctor Fischl denunció á la joven Ida Schnell á la policía y se ordenó inmediatamente se exhumase uno de los cadáveres y ante él confesó que ella era la autora de su muerte. Posteriormente ha declarado todas sus fechorías y la forma como las ejecutaba. Ha dicho que ella misma condujo al cementerio á dos de sus víctimas sin que se inmutara lo más mínimo y sin experimentar la más ligera emoción.

Su niñez la pasó entre su padre y su madre, que salían prontamente de su domicilio para ir al trabajo. Se cree que la depravación de esta criatura es debida á la gran miseria que reinaba en su hogar y á la falta de alimentación. A los trece años entró al servicio de un empleado del Tribunal de Comercio, cuyo hijo de nueve meses murió á los pocos días. En los meses de Febrero, Mayo, Junio y Septiembre, ocurrieron otras tantas defunciones en varias casas donde entró de sirvienta la joven Ida Schnell.

Los médicos creen que se hallan ante un caso de irresponsabilidad extrema, de una anulación de los sentimientos humanos por degeneración, que no tenía más placer que atormentar criaturas y que desvariaba y se extraviaba cuando tenía sus dedos sobre el tierno cráneo de los recién nacidos. Estos crímenes inabarcables han apasionado los ánimos en toda Baviera y han causado una sensación de horror extraordinaria.

Función benéfica

El domingo próximo se verificará en el teatro de Plazar una función extraordinaria á beneficio de las escuelas del Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros, y que la directiva del mismo dedica á nuestro querido compañero director.

El programa es excelente, estando formado por las zarzuelas de gran éxito «El Maño», «Ruido de campanas» y «Locura de mare», esta última de D. Vicente Montesinos y D. Natalio Garrido, autores valencianos.

De interpretaciones dichas obras están encargados los distinguidos aficionados que componen la compañía orquestral dirigida por los Sres. Montesinos y Garrido.

La función será seguramente de resultados muy satisfactorios por el objeto benéfico que la motiva.

Los pobrecitos frailes!

Nuestro colega republicano La Democracia de León publica una Nota del día, que hacemos á continuación, patentando que allí como en todas partes se extiende el espíritu adaptador de los frailes, esos humildes servidores de Dios que viven en la mayor inocencia, según propias las periódicos de la Buena Prensa. Porque, aunque parecen sencillos, aún quedan mentecatos ó torpes capaces de tragar los bulos de humildad, pobreza y amor al prójimo aplicados á la gente monacal.

En el caso que reproducimos se trata de frailes franciscanos; pero tanto monta: cuando tocan á desglamir á los españoles lo mismo da que sean franciscanos, como agustinos, jesuitas, maristas, camilos, etc., etc. He aquí el suelto referido:

En Astorga, unos pobrecitos frailes tratan de comprar el paseo de la muralla para agragarlo á su convento... Pongámonos en guardia, porque si tratásemos de frailes es siempre conveniente, lo es mucho más en León, donde también disfrutamos de la compañía de otros pobrecitos frailes que tienen su convento en las proximidades del paseo de San Francisco. Y, ¿quién nos asegura que no se hacen la ilusión de comprar algún día para convertirse en jardín de su convento, como sus colegas de Astorga?... De menos nos hizo Dios, y al paso que vamos...

Todavía recordamos aquella media docena de franciscanos que humildemente, por brevemente se instalaron hace años en el convento de referenda. Hoy pasan de cincuenta, y todos viven, sin necesidad de emigrar á América como nuestros desamparados monjes, faltos de trabajo con qué ganarse el sustento. Convergámonos en que en los tiempos que corremos, resulta una verdadera ganga gastar espacio y hábito y comparezamos á los astorganos que van á quedarse sin paseo donde tomar el sol por lo visto, por la poderosa razón de que unos pobrecitos frailes lo quieren para sí con el mismo objeto.

Y nosotros pongámonos en guardia, porque al paso que vamos... León Roch.

Podría los leoneses ponerse en guardia doble, si quisieran; pero como está en Dios, como dicen los neos, que los hijos del de Asís hinca en el diente en alguna biociqueta de León, no los valdrá á aquellos ni el tener á la entrada de la ciudad la arrogante estatua de Guzmán el Bueno, con tizona y todo.

Los frailes son así. Practicando el proverbio «dejar entrar, que yo haré lugar», tan antiguo como la avaricia de la Iglesia, llegaron á Valencia los frailes dominicos, y era cosa de verlos muy modestos en su visita diaria desde la modesta casa de la calle de la Nave á la Iglesia de las Monjas Catalinas.

Pasa bien, no transcurrió mucho tiempo sin que los desdentados de aquel dichado de bondades, Santo Domingo de Guzmán, asido de los abigones, alientan sus reales en el monumental edificio que poseen en la calle de Orillo Amorós, actualmente en construcción.

Y el mal tiende á agravarse hasta que las mujeres españolas para un Combes ó un Rousseau como ha tenido Francia, ó bien un Mendizábal que dé al traste con toda esa jarra de vago que inmigran á España, mientras los hombres útiles, laboriosos, se marchan á lejanos países en busca del pan que les niega la tierra donde nacieron.

He aquí un tema, acerca del cual tampoco nos ilustrará el perche de Incognito, comentar de paparruchas como la de los apaches y los frailes, y aquella otra de la niña que nada en un Hospital de París, servido por personal laico.

Cuando quiera haremos un parangón entre los criminales que ha glorificado la Iglesia y los que haya podido inculcar la masonería, como igualmente comparáremos los crímenes, violaciones y atrocidades perpetrados en Hospitales, Asilos, etc., regidos por religiosos de ambos sexos y los que se imputan al laicismo.

Contra el nuevo horario de trenes

Los retrasos de la comunicación postal en una y dos fechas, y se aumentan dificultades al viajero, ya que se le obliga á salir de casa, cuando quiere venir á Valencia, en las primeras horas de la mañana y á regresar á su pueblo en las últimas de la noche.

Cuando tales variaciones se intentan se debe consultar antes á los interesados. Valencia está siendo objeto por parte de las C. P. y especialmente por la del Norte, de grandes desconsideraciones, de irritantes desigualdades.

Otra vez que se pretendió meter mano en esto de l trenes fué en perjuicio, como siempre, de Valencia.

Entonces fué para que el correo de Andalucía no alcanzase al de Valencia en Alcañiz de San Juan, saliendo viajeros y correspondencia en un tren que se forma en esta última estación para llegar á Valencia ocho horas después que el correo de Madrid, imposibilitando la contestación de las cartas, no solamente en el mismo día, sino que tampoco puede salir la contestación en el siguiente, perdiéndose dos fechas.

Este fué el regalo último: el de ahora es peor, ya que sitúa á la mayoría de los pueblos de la provincia con Valencia, dificultando las comunicaciones.

La atrocidad que se pretende cometer sin venir á cuento, es tremenda; después de implantada la reforma, si no se consigue la suspensión debida se tocarán las consecuencias y se levantará alzada y formidable protesta.

El Ayuntamiento acordó lo que procedía: telegrafiar al ministro de Fomento pidiendo la suspensión del nuevo servicio hasta que se estudie lo que á Valencia y á la región conviene.

Por cierto que el Alcalde anda algo remiso en el cumplimiento de su promesa, ya que el telegrama debió cursarse ayer y no se hizo. Ouestiones son éstas que no admiten aplazamientos y que el Alcalde no debe, no puede demorar.

Y ahora preguntamos al Ateneo Mercantil, á la Cámara de Comercio, á la Sociedad Económica de Amigos del País y á la Cámara Agrícola, Obrero, etc.; ante el nuevo horario, ante la variación que se anuncia van á permanecer dichos organismos cruzados de brazos?

Tales organismos tienen el deber de pedir al ministro la suspensión del nuevo servicio durante un plazo prudencial para, en el intertanto, informar al ministro de Fomento acerca de las conveniencias de esta región y de las reformas que deben implantarse, máxime cuando aquí, y por las empresas ferroviarias, no se hace otra cosa que quebrantar las leyes, pleitear reales órdenes y circular en las ruinas enteras, especialmente en la nuestra.

Otra de las quejas razonadísimas, justas, que Valencia tiene contra las Compañías de ferrocarriles, es la que se refiere á transportes.

El Mundo, el nuevo rotativo madrileño, habla de este asunto en su primer número, después de asegurar que el cambio de horas ha levantado gran polvareda entre los comerciantes valencianos, en los siguientes términos:

He aquí lo que dice El Mundo: «Comparémos algunas de las tarifas vigentes, para que se vea con qué justicia hacen la petición.

La X núm. 10, para sardinas de Galicia, paga por tonelada de Coruña á Valencia 48 pesetas. Hay un recorrido de 1.200 kilómetros, y resulta á cuatro céntimos por tonelada y kilómetro.

La tarifa E M A núm. 17, se cobra también á cuatro céntimos por tonelada y kilómetro. Las tarifas para los trigos, tanto la X 9 como la B M núm. 2 de Castilla y Extremadura para Valencia, via Encina, y hasta Barcelona y Portbou, se transportan entre 32 y 38 pesetas, mientras que los arceos pagan desde Valencia 49 pesetas hasta 72, tarifa especial núm. 17, párrafo 2.º del Norte y otras, doblando hacer constar que la serie M N V núm. 2 para el transporte del arroz fué confectionada en Diciembre de 1893, á tenor de otra tarifa para los trigos desde Castilla á Valencia, pagando los mismos precios, y mientras éstos han sido modificados rebajándolos en sus mitad, los arceos han quedado lo mismo que estaban en la tarifa indicada.

Las frutas, hortalizas y legumbres frescas se las hace pagar tarifas verdaderamente prohibitivas. En gran velocidad cuesta una tonelada 127'88 pesetas á Madrid, 192 á Badajoz, 176 á Valladolid, 210 á Burgos y 263 á Coruña.

En pequeña velocidad 62 pesetas á Madrid y

115 a Salamanca, 136 a la Coruña y 76 a San Sebastián. Tomado por ejemplo Madrid, donde hay próximamente 500 kilómetros, resultará el transporte a razón de 12 céntimos la tonelada y kilómetro, y cada arropa en pequeña velocidad 80 céntimos y en gran velocidad 1'60 pesetas.

En decir, que si a Madrid facturamos trigo nos costará 32 pesetas tonelada; si son maderas, 20; si materiales de construcción, 20; pero si son naranjas, costarán 62'50 pesetas; si hortalizas, 68; las cebollas, 57; el arroz, 49, y así por el estilo tenemos las pasas, los higos y los demás frutos de esta región.

Valencia no puede pasar por esta desigualdad, y las empresas ferroviarias harán bien al público consumidor rectificando las tarifas que son lesivas para todos, incluso para los ferrocarriles.

Las Cámaras de Comercio y Agrícola deben condonar esta aspiración, y los agricultores razonada demanda. Y nosotros esperamos que las Cámaras de Comercio y Agrícola que las Cámaras de Comercio y Agrícola hablen.

También se reunió ayer tarde la Comisión especial de Reformas del interior de la población acordando elevar éstos al Ayuntamiento, designando a D. Federico Aymami, jefe de la sección facultativa y a D. Luis Lorente, para que realicen los trabajos concernientes a dicha reforma.

Como consecuencia de las denuncias que hicimos respecto a la cuneta existente en el camino de Moncada, ayer fueron citados al Ayuntamiento los propietarios de las casas a cuyos desagües van a dicha cuneta. Se les ordenó que limpiaran ésta.

Creemos que con tal medida sólo se conseguirá aplazar la solución, puesto que no cubriendo dicha acucia, como determinó el inspector de Sanidad, volverá dentro de poco a ser insoportable el hedor que despidía.

El Alcalde ha publicado un bando, en el que hace saber que a fin de que el Censo electoral resulte lo más completo posible, ha reunido que en el negociado de Padrón y Estadística de la secretaría municipal, sito en la planta baja de la Casa Ayuntamiento, se admitan reclamaciones todos los días laborables, de 12 a 13, de los mayores de 22 años que no hayan recibido el boleto de inscripción.

El propietario entabló recurso contra el acuerdo de que el edificio ruinoso fuera derribado de oficio.

Faltó entonces el Alcalde a su deber puesto que debió ejecutar el acuerdo de derribo. Desde entonces acá no se ha sabido ni una palabra del recurso.

Y la casa continúa en pie. A qué espera la Alcaldía para ejecutar aquel acuerdo del Ayuntamiento? No lo sabemos; pero es altamente ridículo que los tranvías estén pasando los años con precaución y que mientras se obliga a un propietario a reparar un desahogado o se le ordena a un vecino que retire del balcón un tiesto, haya una casa inminentemente ruinesca hace dos años, yéndose el propietario de los acuerdos del Ayuntamiento.

Comprenderá el Sr. Maestro que, por desdoro, por dignidad de la Corporación que preside, debe disponer inmediatamente que se cumpla el acuerdo del Ayuntamiento.

La sucursal del Banco en Valencia. De este importantísimo asunto se ocupó toda la Prensa de Valencia. Unánimemente pidió ésta que el Banco de España construyera en Valencia un edificio que estuviera en relación con la importancia del negocio financiero que la sucursal en nuestra ciudad realiza.

Estas peticiones, estas quejas de la Prensa encontraron eco entonces en el Consejo del Banco, y al entonces no se realizaron tales aspiraciones se debió a que el Estado no aceptó la proposición del Banco de España para que aquél tomara en cuenta, como reservas para responder de la circulación fiduciaria, el valor de los edificios construidos para sucursales.

un caso excepcional. El casuchón en que está instalada esta Sucursal es insuficientísimo, inadecuado, imposible para las oficinas y para el público.

Se comprende que el Banco ponga reparos a gastar dinero en una nueva construcción, en modernar, posar una casa capaz; pero la de Valencia hace muchos años que no sirve. Por el decoro y el interés del Banco, y por respeto al público, debe construirse en esta ciudad un edificio para la sucursal.

Y lo propio decimos en cuanto a la casa para el propio decimos en cuanto a la casa para aprovechar la ocasión, recordamos al Ayuntamiento que sería muy útil emprender activas gestiones para recabar del Gobierno la construcción de un edificio destinado a las oficinas de Comunicaciones, ésta en los solares de Pescadores, sea en los que resultan del derribo del convento de San Gregorio.

Ayer fueron entregados en la Alcaldía los boletines de inscripción de las secciones 103, 107, 114 y 115, del distrito del Puerto, debidamente clasificados y ordenados. Son estas las cuatro primeras secciones que han entregado dichos documentos.

Ha sido nombrado electricista del Ayuntamiento, en sustitución del que fue declarado cesante en la última sesión, el Sr. Aguilera, que hizo las instalaciones eléctricas en la Casa Ayuntamiento.

La Comisión municipal de Fósforos se reunió ayer a las doce de la mañana, resolviendo varios expedientes.

Señor Gobernador civil: Hace tiempo se instruyó a instancias de una Sociedad titulada «Venatoria Torrentina» un expediente para convertir el término de Torrente en vedado de caza y después de varios trámites, usted mismo, el Gobernador en persona, denegó el permiso, opinando que no procedía en manera alguna declarar vedado de caza el referido término.

El presidente de dicha sociedad venatoria, un tal José Vidal, individuo que por sus amistades con el cáldido caudal, supone que todas las autoridades para él son un mito y las leyes letra muerta, no se ha andado por las ramas y ha dispuesto el cierre de todo el término de Torrente con postes provistos de su correspondiente letrero: «Coto de caza».

Para llegarse a esto ha bastado a unos cuantos señores inscribirse en una sociedad y acordar, porque así a ellos conviene, que se declare vedado para la caza el término de referencia.

Como esto es una limitación de la propiedad, ya que muchos propietarios no están conformes, y como por otra parte supone también, y esto es lo peor, una limitación al derecho que todo ciudadano tiene de cazar donde le plazca, con tal que respete el período de veda y se halle provisto de la oportuna licencia, no se puede pasar sin protesta tal proceder.

La citada entidad Venatoria, en su instancia al Gobierno civil, instancia que enoabaza el expediente, se titula arrendataria de la caza de dicho término, y esto no es cierto, porque para serlo precisa la oportuna subasta y ésta no se ha celebrado.

Además, en su petición, dicha Sociedad se funda en la ley, y dice que pueden colocarse mojoneros y fitas cuando los propietarios están conformes; y así en efecto, pero como no existe tal conformidad, ya que sólo 80 propietarios de los 1.700 que hay en el término, la dieron, dicho está que el fallo gubernativo respecto al vedado de caza, debió ser y fue denegatorio.

Y lo fué, después de oído el informe de la guardia civil. A pesar de todo ello, resulta que el término de Torrente está acotado y que en él se impide cazar a cuantos de buena fe crean la afirmación hecha en los cartones de que allí, en el referido término, no se puede cazar.

Ya está en autos el Gobernador Sr. Pérez Mosa de lo que en Torrente ocurre; ya está entendido de que sus disposiciones han sido barajadas, que sólo porque sí, sólo por condescendencia al Gobernador se llegó hasta él, pidiendo autorización para declarar vedado de caza el término de Torrente, porque si éste no hubiera sido el propósito de la sociedad de referencia, las fitas, los cartones, no se hubieran colocado después de negado el permiso.

Tolerará el Sr. Pérez Mosa que así se oisquen en sus fallos? ¿Consentirá el Gobernador que después de haber dispuesto que no sea vedado de caza el término de Torrente, continúe éste acotado? ¿Puede aguantarse que 80 caballeros acuerden un acotamiento, que 1.700 rehuzan?

¿Por qué los muchos aficionados a la caza que pagan licencia, como aquellos que no la pagan, si quieren cazar en el término de Torrente no han de poder verificarlo sin estar asociados a la «Venatoria Torrentina»?

El legítimo PETROLEO GAL es el mejor producto para el pelo. Desoculta de las limitaciones que con inflexiones y a veces peligrosas véase anuncio 4.ª plana.

Segda anunciamos, anoche se celebró en la sociedad «El Tronador» una reunión de mozos del actual reemplazo, con objeto de realisar las oportunas gestiones para pedir a los poderes públicos la rebaja del onpo actual.

Audieron numerosos individuos interesados en el asunto y se tomaron los siguientes acuerdos: Nombrar una comisión que se encargue de dirigir los trabajos conducentes al fin que se desea; recabar el apoyo de los diputados a Cortes por la provincia; dirigir al ministro de Guerra la oportuna solicitud, cuyas listas estarán a disposición de los interesados en la calle de la Garda, 1, y Boteleiros, 11, bajo, paquetaria.

Y por último, dar las gracias a la sociedad «El Tronador» por la sesión del local y publicar en la Prensa los acuerdos que se toman y trabajos que se realicen.

Mariano Pardo sastre tailleur, Teor. A. 61, Confección de trajes. Precios económicos.

La notable pareja de baile infantil «Las Hellets» celebrará hoy su reprise en el Olinematógrafo «La Paz».

Antesayer falleció nuestro estimado correccionario Julio Alfonso Martí, que a sus excelentes cualidades de ciudadano honrado unía un entusiasmo sin límites por la causa de la República.

Una prueba de las simpatías y estimación de que fué objeto en vida se puso de manifiesto ayer tarde con motivo de su entierro, al que concurrieron infinidad de amigos y correligionarios del infortunado Julio.

El duelo fué presidido por los hermanos del finado José María y Vicente, nuestro estimado correccionario Manuel Vela, el hermano político del fallecido Amadeo Sanz y el dueño del León de Oro, D. José María Gardó.

A la vida del finado transmitimos con nuestro afecto la expresión del más sincero pesar. D. Emilio Selva Selva nos ruega haga constar que no es él quien declaró el sábado último en el asunto de la calle Escuela de Santa Catalina.

Arunque creemos innecesaria esta aclaración por ser muy conocido el Selva a quien ayudamos el otro día, la hacemos gustosos.

El acreditado sastre Sr. Hernández Millán plaza Emilio Castelar, 4, ha recibido un excelente surtido de trajes para la presente temporada. Buen trato, economía y bondad en los géneros.

Nuestro querido amigo y correccionario D. Juan Bautista Brau ha sufrido la inmensa desgracia de ver morir en el Grao de Gandía a su hijo Pepito, preobres criatura que era en el hogar de nuestro entrañable amigo, fuente inagotable de ventura y dicha.

El acto civil del entierro del malogrado niño, verificado el domingo último, fué sentida manifestación de duelo. Sabe el Sr. Brau la sincera amistad que con él nos une, y por ello estará convencido de que hemos sentido como propia la desgracia sufrida.

En el Oline Moderno, calle de la Sangre, se presenta todo un programa selecto pero en particular hay dos hermosas películas estrenadas anoche, que se titulan el «Pequeño Jaño Verne» y «Ladrones incendiarios», de 500 metros.

Estas dos últimas películas son de lo mejor que hemos visto y el público no debe dejar de verlas.

QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico. Crónica de sucesos. Ayer fué asesinado en la casa de Socorro de Serranos un obrero serrajero, llamado Vicoente Sanmartín Bargas, de una herida de pronóstico menos grave, que la fué usada por una pesada maza, que le cayó sobre el pie izquierdo.

La desgracia de Ayer. Ayer ocurrió en una casa del traste 3.º de la carrera de Melilla una terrible desgracia. En dicho punto habitaba un matrimonio con un hijo de unos seis años de edad y un hijo de éste que se encuentra empleado en el reguardo de Consumos.

Ayer al disponerse a marchar al servicio tomó el revólver para colocárselo al cinto, cuando mala fortuna, que el arma se disparó, hiriendo el proyectil en el vacío al niño que se encontraba presente.

El padre estaba trabajando en el molino de Ríos y la madre había salido de compra. El estado del herido es grave. El número 36 detenido por un guardia municipal que se encontraba cerca del feísmo de San Vicente.

El juzgado de guardia instruyó las oportunas diligencias. Importante robo de pieles. Anteayer se presentó al Gobernador don Cayo Pérez Candela, dueño de la tenencia situada en la calle de las Blanquerías, núm. 19, manifestando que le había sido sustraída gran cantidad de pieles.

El Sr. Pérez Mosa encargó ayer mañana de comprobar el hecho y detener a los que se suponían autores al jefe de policía Sr. Martínez. Este con los individuos de la ronda Ricardo Ibáñez, Martí, Flores, Faraja, Martínez y Ríos comenzó ayer mañana, a las diez, las gestiones visitando algunas casas de obreros de la ciudad tenencia, encontrando en la plaza del Carmen, 3, bajo, 542 pieles; en la calle del Oramen, 16, bajo, 48; en la del Doctor Monserrat, 22, 3.º 54, y en la de Santo Tomás, núm. 18, 19.

Los inquilinos de estas casas fueron conducidos al Juzgado de guardia, donde a las dos y media anoche estaban prestando declaración ante el juez y escribano Sr. Ortuno. Los detenidos son ocho, y entre ellos se encuentra el encargado de la fábrica de pieles del Sr. Pérez.

En la Sala audiencia del Juzgado se encontraban varios detenidos y también D. José Fas Castelló, que había acudido a reclamar, como dueño, un fardo de suela de los varios encontrados en la calle del Doctor Monserrat, fardo que, según dijo, adquirió por la mañana.

Ha ingresado en la Cárcel-Modelo, por disposición judicial, Enrique Darder Ridaus, de 24 años, acusado de desatado al guardia municipal número 99.

En la casa de Socorro del Puerto se presentó anoche un individuo con varios arañazos en la cara y manos, manifestando que acababan de robarle tres duros. Quedó en el reñón de policía hasta poder averiguar la certeza de la denuncia, ya que anoche se encontraba algo bocho.

Teatros. Apolo. Anoche se estrenó «El Pipiloto», letra de Allen-Parkins, con música de Calleja, que pasó... las de Cafa hasta que bajó el telón.

No vale la pena relatar el argumento de «El Pipiloto» porque ni la obra llegó a interpretarse, ni allí hay nada que aconseje ingenio ni cosa que lo valga.

Una serie de seonitas a beneficio de Adela Taberner, arrojador de la cual giran los demás personajes, aderezadas con música de importación, que el público escuchó sin faltar, excepto unos completos que se reptieron por la gracia y el donaire con que los cantó y bailó la seonita Taberner, pues aunque la música es bonita, hasta a cien leguas a parís.

En suma, que «El Pipiloto» no gustó y los arañazos se vieron en la imposibilidad de proclamar a los autores. La interpretación regular, si se exceptúa Adela Taberner, que repetimos estuvo acertadísima, graciosa y desenvuelta, siendo muy aplaudida.

Plausible es el buen deseo de la empresa por presentar obras nuevas, pero zarzuelas como la estrenada anoche no deben estrenarse, porque la simple lectura de «El Pipiloto» debió evidenciar su fracaso.—J. B. P.

Círculos y sociedades. Círculo de Bellas Artes.—No habiéndose reunido el número de socios que el Reglamento previene para celebrar la junta general extraordinaria anunciada, se cita para el viernes próximo 25 del actual a las seis y media de la noche, advirtiendo que se tomarán acuerdos con el número de socios que asista, por ser segunda convocatoria.

Mercados de exportación. Subasta celebrada el 21 del actual. LIVERPOOL: Obollas.—El mercado ha bajado 6 peniques. LONDRES. Igual subasta. Obollas.—Gruesa, de 3'9 a 4'. Pequeña, de 4'3 a 5'. Condición defectuosa.

VIDA MUNICIPAL

Bajo la presidencia de D. José Antonio Noguera se reunió ayer tarde la Comisión de Enchufe, acordando proponer al Ayuntamiento la concesión de cinco licencias para realizar obras, y a la Alcaldía, a propuesta del señor Suay, que se hagan desaparecer un cierre y subeña de madera que existen al final de la calle de Gandía.

También se reunió ayer tarde la Comisión especial de Reformas del interior de la población acordando elevar éstos al Ayuntamiento, designando a D. Federico Aymami, jefe de la sección facultativa y a D. Luis Lorente, para que realicen los trabajos concernientes a dicha reforma.

Como consecuencia de las denuncias que hicimos respecto a la cuneta existente en el camino de Moncada, ayer fueron citados al Ayuntamiento los propietarios de las casas a cuyos desagües van a dicha cuneta. Se les ordenó que limpiaran ésta.

Creemos que con tal medida sólo se conseguirá aplazar la solución, puesto que no cubriendo dicha acucia, como determinó el inspector de Sanidad, volverá dentro de poco a ser insoportable el hedor que despidía.

El Alcalde ha publicado un bando, en el que hace saber que a fin de que el Censo electoral resulte lo más completo posible, ha reunido que en el negociado de Padrón y Estadística de la secretaría municipal, sito en la planta baja de la Casa Ayuntamiento, se admitan reclamaciones todos los días laborables, de 12 a 13, de los mayores de 22 años que no hayan recibido el boleto de inscripción.

El propietario entabló recurso contra el acuerdo de que el edificio ruinoso fuera derribado de oficio.

Faltó entonces el Alcalde a su deber puesto que debió ejecutar el acuerdo de derribo. Desde entonces acá no se ha sabido ni una palabra del recurso.

Y la casa continúa en pie. A qué espera la Alcaldía para ejecutar aquel acuerdo del Ayuntamiento? No lo sabemos; pero es altamente ridículo que los tranvías estén pasando los años con precaución y que mientras se obliga a un propietario a reparar un desahogado o se le ordena a un vecino que retire del balcón un tiesto, haya una casa inminentemente ruinesca hace dos años, yéndose el propietario de los acuerdos del Ayuntamiento.

Comprenderá el Sr. Maestro que, por desdoro, por dignidad de la Corporación que preside, debe disponer inmediatamente que se cumpla el acuerdo del Ayuntamiento.

La sucursal del Banco en Valencia. De este importantísimo asunto se ocupó toda la Prensa de Valencia. Unánimemente pidió ésta que el Banco de España construyera en Valencia un edificio que estuviera en relación con la importancia del negocio financiero que la sucursal en nuestra ciudad realiza.

Estas peticiones, estas quejas de la Prensa encontraron eco entonces en el Consejo del Banco, y al entonces no se realizaron tales aspiraciones se debió a que el Estado no aceptó la proposición del Banco de España para que aquél tomara en cuenta, como reservas para responder de la circulación fiduciaria, el valor de los edificios construidos para sucursales.

Aquí quedaron entonces paralizadas las gestiones.

Hoy, cuando van a ser subastados los solares del barrio de Pescadores, resurgen aquellas gestiones. Anoche dijo un colega que el Banco de España tiene el propósito de adquirir terrenos en dichos solares para construir en ellos el edificio para su sucursal.

Poblaciones marítimas

Puerto. Fué el día de ayer lluvioso, y por esta causa la mayoría de las calles del Grao se encuentran intransectables, especialmente la Mayor, en la que no se ha tirado aún la machaca que se convino entre el Alcalde y el presidente de la comisión de Policía urbana.

En el puerto, a pesar de ser mayor que hace algunos días la carga de cebollas, no se nota gran acumulación de trabajo, pues son cotizados los barcos que entran diariamente.

En la cosecha de naranja no obtiene mejor éxito al venderse en las subastas de Londres y Glasgow, la ruina de los exportadores será completa, pues sus pérdidas han sido enormes en la cebolla y la uva.

Hasta que no se consiga la subasta en Valencia antes del embarque, cada día será mayor el perjuicio de los comerciantes regionales, pues la depreciación de los géneros en los mercados ingleses aumenta cada día.

Con motivo del cumpleaños de la emperatriz de Alemania, estuvo ayer empavada la fragata «Stein», disparándose 21 cañonazos a las doce de la mañana, precedidos de los tres «hurra» de ordenanza y de la formación de la oficialidad en el puente real.

Los disparos los hizo la «Stein» con los cañones de popa, y por cierto que eran de tanta intensidad las detonaciones, que hicieron añicos algunos cristales de la fragata.

Todos los barcos anclados en el puerto, así como la Comandancia del mismo y de más dependencias oficiales, isaron sus respectivas banderas en adhesión y respeto a la festividad que celebraban los alemanes.

Ayer hizo escala en este puerto el trasatlántico «Brasilero» que procede de Barcelona y se dirige a Buenos Aires, conduciendo gran número de emigrantes y cargo general.

Ayer se recibió un telegrama en la Comandancia de Marina de la ayuntamiento de Denia, participando haber sido puesto a flote mercodé a la pleamar y a los trabajos de salvamento, el vapor «Stork» que se hallaba encallado en un banco de arena.

Los soldados de infantería de Marina que a continuación se expresan, deben presentarse para asuntos que les interesa en la sección de su cuerpo en esta capital, plaza de Pellicers, núm. 11: Vicente García Martorell, Agustín Ombra Galvez, Francisco Orduna Porona, José Roodaquir Ferrate, José Sánchez García, Juan Bautista Lerma Hurtado, José Sánchez Ricard, José Ballester Jimeno, Juan Garriga García, Ramón Puig Pastor, Tomás Pérez Rosalen, Vicente Sanz Vator y los que residen fuera de la capital, notificarán sus domicilios por conducto de los alcaldes respectivos.

Embarcaciones entradas ayer: Vapores «Corona», procedente de Cartagena, con tránsito; «Brasilero», de Barcelona, con tránsito; y «Tizza», de Fiume y escalas, con cargo general. Embarcaciones salidas: Vapores «Corona», para Londres, con tránsito y fruta; y «Brasilero» para Buenos Aires y escalas, con tránsito.

Cabañal. Por este poblado es imposible dar un paso pues las calles se hallan convertidas en inmundos lodazales. Esto, unido a la suciedad de los pozos ciegos, han convertido al Cabañal en foco de enfermedades infecciosas.

Los vacinos de Pueblo Nuevo del Mar esperan será atendido el ruego formulado en la sesión municipal de anteaer por el entusiasmo edil republicano Sr. Barberá, designándose en seguida una brigada dedicada exclusivamente a la limpieza de los pozos negros que pueden producir graves enfermedades. También el inspector de Sanidad municipal está obligado a visitar el Cabañal para procurar medios encaminados a evitar infecciones, uno de cuyos medios puede ser la petición de insistencia cerca del Alcalde para que se designe la brigada que ha de limpiar los pozos.

Y esto se debe verificar en seguida.

Noticias

Ayer se puso a la venta en Valencia el primer número del diario El Mundo, y como ocurre con toda publicación nueva, fué muy leído.

En su editorial declara que no está afiliado a partido político alguno, y que expondrá sus juicios con absoluta independencia de criterio, ajustándose a cuanto redunde en bien de la nación, manifestando, no obstante, que siempre se inclinará del lado de la libertad.

El Mundo tiene cierto parecido con La Epoca como tipo, aunque su tamaño es menor, publicando una buena información en armonía con las tendencias que caracterizan a la Prensa moderna, y adviniéndose en su confección la mano experta de periodista tan hábil como su director D. Julio Barrell.

Por nuestra parte agradecemos el saludo que dirige a la Prensa española, deseando al nuevo colega toda suerte de prosperidades.

El Gobernador civil Sr. Pérez Mosa salió ayer para Madrid, según él, con licencia del ministro para despachar asuntos particulares, cosa que no creemos. Sentiríamos que Pérez Mosa se marchase definitivamente, porque dicho Gobernador es de lo más divertido y de aquellos que convienen a los enemigos del régimen.

Si todos los gobernadores mauristas fueran modelos, no habría caso, pero gobernadores como Pérez Mosa no se encuentran así como así; con uno en cada provincia y dejados solos, los republicanos estarían en una horabuena y el régimen monárquico en la Hiel.

Los horneros se han reunido para tratar de la subida del pan y no se acordó esta hasta que emita informe una ponencia que al efecto se nombró. Sabemos que las harinas han subido, que los agricultores, ante la escasez de la cosecha en Rusia, han iniciado un alza de consideración, pero no se olvide que al desparecer el impuesto de Consumos sobre las harinas el pan continúa expendiéndose al mismo precio.

Es bien triste que nunca, cuando de bienes se trata, lleguen éstos al consumidor, y en cambio las alzas en la primera materia van acompañadas de la correspondiente alza en la venta del artículo.

Hay que tener en cuenta que se trata del pan, y es un verdadero crimen que éste se aumente de precio. Bien sea con telegramas al ministro, con rebajas de derechos de introducción, como sea, se evite la subida de artículos tan imprescindibles y que tanto afecta al trabajador.

Esperamos que el buen juicio se imponga y que los horneros desistieran por ahora de la subida. Señor Gobernador civil: Hace tiempo se instruyó a instancias de una Sociedad titulada «Venatoria Torrentina» un expediente para convertir el término de Torrente en vedado de caza y después de varios trámites, usted mismo, el Gobernador en persona, denegó el permiso, opinando que no procedía en manera alguna declarar vedado de caza el referido término.

El presidente de dicha sociedad venatoria, un tal José Vidal, individuo que por sus amistades con el cáldido caudal, supone que todas las autoridades para él son un mito y las leyes letra muerta, no se ha andado por las ramas y ha dispuesto el cierre de todo el término de Torrente con postes provistos de su correspondiente letrero: «Coto de caza».

Para llegarse a esto ha bastado a unos cuantos señores inscribirse en una sociedad y acordar, porque así a ellos conviene, que se declare vedado para la caza el término de referencia.

Como esto es una limitación de la propiedad, ya que muchos propietarios no están conformes, y como por otra parte supone también, y esto es lo peor, una limitación al derecho que todo ciudadano tiene de cazar donde le plazca, con tal que respete el período de veda y se halle provisto de la oportuna licencia, no se puede pasar sin protesta tal proceder.

Somatose

«LAS BARRAS OAB» LIQUIDAN BORDADOS LOS MEJORES ALGODONES

En el tron correo de Madrid llegó ayer a nuestra capital, presidente de México, donde ha sostenido brillante campaña, el primer actor dramático D. Adrián Martí.

En «La Unión», Sociedad de socorros mutuos de dependientes de comercio, establecida en la calle de Cavanilles, núm. 3, 2.º, continúan abiertas hasta el 30 del corriente las matrículas de las clases elementales de comercio de las asignaturas que en las escuelas de esta sociedad explicarán peritos profesores con títulos académicos, en el presente curso 1907.

Seguendo la costumbre de años anteriores, darán principio las clases el día 2 del próximo mes de Noviembre, a las nueve de la noche. Para tener un buen par de zapatos de goma, pídase la marca «Baton».

Modesto Juan, antiguo ex cortador del Capriño y de la casa Sierra ofrece sus talleres, San Vicente, 164, única sede de noche para alumnos, de ocho a diez de la noche, a precios económicos.

Trinquete Moderno de Oatarroja.—Mañana jueves, a las tres de la tarde, se jugará un gran partido de pelota a escalar, y por primera vez, tomando parte Popet de Valencia, Rafel de Borbón y Ferrerret de Oatarroja, contra Moreno de Marchalena, Fernando y Vicente Nadal, de Valencia.—Entrada de palco, 20 céntimos; delanteros, 15 céntimos; y entrada general, 10 céntimos.

Recomendamos al público los géneros de temporada que vende baratísimos la tienda de la Torre, Flanaders 15, y Calabazas, 24.

Desde el día de hoy al 30 de Noviembre próximo queda abierto en las oficinas de esta Arrendataría, calle de las Blanquerías, número 43, bajo, el período voluntario para que los interesados puedan satisfacer sin recargo alguno las cuotas, o sea los recibos correspondientes a los caballos de silla y carruajes de plaza del 4.º trimestre del actual año.

EXITO SEGURO.—Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias, en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Siza de Carlos.

Reuma. Único antirreumático que jamás fracasó; único que jamás fué a la primera aplicación calmando el dolor. «Bilamo» antirreumático de Orive, 2 pesetas franco, farmacia de Aliño, F. de Cajeros.

Para inquilinos, la Sociedad de Aguas Potables, Gran Vía, M. recibe abonos de agua cristalina de alta presión, 150 litros diarios, o sea más de diez catorce, a razón de 485 pesetas mensuales, colocados la Sociedad por su cuenta toda la instalación, directores, fijos y gastos exterior e interior, directos a los gritos, sin gasto ninguno de instalación ni conservación para el abonado.

Amor ciego.—El Pipiloto.—La rabelera.—El teatro Rufa.—A las 8'30.—La rabelera.—El amor ciego.—El Pipiloto.—Gran variedad de cuadros púños de rosas.—La fea del día.—SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros púños de rosas.—Serranilla, Ocho y el Buzo.—Cinco años de emigración.—Serranilla, Ocho y el Buzo, canto y baile.—La Africana, bailarín.—La Africana, comparsa.—La Madrilena, completada.—La Africana, comparsa.—A las 7.—El micrófono.—Los Ollis.—CINEMATOGRAFO DE «LA PAZ».—Todas las días grandes sesiones de cinematografía.—Programa: «La primera salida del amor», «Pobre sumador», «Canción de un amante», «Píndico sumador».

Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños. MOVIMIENTO OBRERO. CONVOCATORIA INTERESANTE.—Se convocan a los vocales patronos y obreros de la Junta local de Reformas sociales y a todos las sociedades obreras de Valencia, domiciliadas o no en la Casa del Pueblo de Valencia, domiciliadas o no en la Casa del Pueblo de Valencia, para tratar sobre el cierre de tanito de taberneros.—Tratándose de un asunto de tanta importancia.

Zarzaparrilla iodurada

DEL DR. GREUS

Es un depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los...

LA FOSFATINA

Del Dr. Greus

Alimento completo, nutricional de los niños, alimentación de las madres durante el...

Levadura de cerveza granulada medicina

Del Dr. Greus

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastro-enteritis, disentería, purpura, diarrea infantil, dermatosis, herpes...

EL PETIT BORGONA

ENFERMOS, LEED: Plantas maravillosas

Curan dolores del estómago, malas digestiones, dolores al corazón, al hígado, a los riñones, calenturas...

LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Única fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas...

Talleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, entresuelo Exposición y venta: Comedias, 28

Camas inglesas y muebles

de todas clases y estilos a precios de fábrica. Mobiliarios completos desde 50 duros; armarios de luna desde 20. Única casa de camas inglesas.

Curación de las hernias (trencadura)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el sábado día 26 del corriente, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent...

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran desequilibrios abdominales...

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos...

que el sábado día 26 del corriente, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent...

VENEREO-SIFILIS PURGACIONES. El antiguo médico especialista D. Andrés Morino garantiza la curación en 10 a 12 días...

Zapateros. Suelas de cáñamo para calzado de campo, precios sin competencia, clases especiales, especialidad en medidas exactas...

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA INFANCIA.-MATRIZ CIRUJIA Y PARTOS. Dr. A. Cillero (Rufo, núm. 40 frente al teatro CONSULTA DE DIEZ A UNA

Cine Moderno. Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas. Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada general, 10.

Por telégrafo y teléfono. La "Gaceta" Inserta lo siguiente: Algunas disposiciones para el mejor cumplimiento de la ley de Alcoholes en la parte que afecta al encabezamiento de los vinos comunes...

Los médicos titulares. En el local de la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado la sesión preparatoria de la Asamblea de médicos titulares. Ha presidido el doctor Sr. Almarza, asistiendo unos 800 asambleístas...

VINICULTORES SALIFENOL. Aclara los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

Vinos agrios. El neutralizador Bofill cura, dejándolo a su primitivo estado. Produce los carbológicos, R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguerías de San Antonio, Mercado, 71; Arnaiz y Cía, Bajada de San Francisco, Consultas y diagnósticos gratis.

Orihuela, después de haber ensayado con éxito una fórmula para destruir la enfermedad de los naranjos denominada "poll roig".

El citado director ha convocado a los ingenieros de Murcia y Málaga con el fin de que designen una ponencia que estudie y emita informe acerca de la indicada fórmula.

El director general de Agricultura ha ordenado al director de la Escuela de Agricultura de Valencia, que visite los pueblos de la provincia de Málaga.

Ha celebrado el Ayuntamiento sesión extraordinaria. Se ha tratado en ella del proyecto de Administración local.

Ha sido desechado el voto particular de los conservadores favorable al proyecto, y ha sido aprobado el dictamen suscrita por los republicanos y los liberales...

Congreso. Comienza la sesión con muy poca concurrencia, a las 3:30. Preside el Sr. Dato, y en el banco azul toman asiento los ministros de la Guerra y de Gobernación.

El conde de Casalaiglesia ruega al ministro de la Guerra que sean respetadas las milicias de Canarias, reformando el reglamento para ponerlas en armonía con las necesidades modernas.

El marqués de Estella manifiesta que precisamente ayer firmó los correspondientes decretos, disponiendo las cosas en el sentido indicado por el orador.

Este da las gracias. El Sr. Martín Rosales se ocupa de las disposiciones gubernativas relacionadas con el cierre de las tabernas.

Habla también de las declaraciones que ha hecho el Sr. Sánchez de Toca a un periodista, relacionadas con el asunto del cierre.

Pregunta al Sr. La Cierva si aprueba la conducta del alcalde, y dice: «No conocíamos a su señoría como a un sometido».

El Sr. La Cierva contesta al orador, manifestando que no debe juzgarse por las declaraciones que hacen los políticos a los periodistas.

(Rumores en la tribuna de la Prensa.) «Yo—continúa el ministro—me he limitado a cumplir la ley del Descanso dominical».

Mi real orden ha tenido por objeto robustecer dicha ley y excoitar a su cumplimiento. El alcalde ha cumplido con sus deberes para con el Gobierno.

Las declaraciones que inserta un periódico no bastan para formar juicio por respetable que sea el periódico y el periodista que las inserta.

Rectifica el Sr. Martín Rosales. Dice que la teoría del Sr. La Cierva es errónea porque ella autoriza al inferior para criticar los actos de un superior.

«¿Aprobaría el ministro de la Gobernación esa misma conducta en un comisario de policía?» El Sr. La Cierva insiste en sus anteriores manifestaciones, y dirigiéndose al señor Martín Rosales, exclama: «Su señoría no me sacará de ahí».

«El periódico—continúa el ministro—no tiene el carácter de documento público».

El Sr. Martín Rosales: «Piensa su señoría instruir expediente por la actitud del alcalde?» El ministro contesta negativamente.

Los Sres. Galarza, Escobar y Corominas formulan ruegos que no se oyen. Promete (en sustitución del juramento) el Sr. Blasco Ibáñez.

Orden del día. Pónese a discusión el voto particular pidiendo la gravedad del acto de Salamanca.

La Cámara acuerda oír al diputado derrotado Sr. Pérez Oliva.

Senado. Preside el general Azcoárraga. Se acuerda la devolución de las cantidades pagadas en concepto de Consumos por los azúcares y licores azucarados exportados al extranjero.

El Sr. Avilés habla para alusiones en la interpelación sobre la venta de objetos artísticos.

D. Gustavo Morales, senador por Toledo, justifica la venta de algunas obras de arte de cofradías y asociaciones, por la necesidad de atender a la subsistencia de las mismas.

Dice que las verdaderas riquezas artísticas se hallan encerradas en la catedral. El obispo de Madrid-Alcalá ofrece su concurso para todo lo que sea impedir la venta de obras de arte.

No está conforme con las manifestaciones del ministro de Gracia y Justicia acerca de la venta de los cuadros del Greco.

Interviene brevemente el ministro de Instrucción pública.

Crisis desmentida. Habiéndose asegurado que en el Consejo de ministros celebrado hoy había surgido la crisis parcial, he interrogado al Sr. Allendalazar para comprobar la certeza del rumor.

Parece que esto dará lugar a algún disgusto en la Lliga Regionalista. Los nacionalistas tratan de hacer una tirada especial del discurso del Sr. Suñol para repartirlo gratuitamente.

De Lérida comunican las siguientes noticias: «El río Segre se ha desbordado. El agua penetró en la población por la Rambla denominada de Fernando».

Fueron arrancados los postes del telégrafo, quedando Lérida incomunicada con Madrid.

La parte baja de la población ha quedado inundada. Los ríos Florell y Noguera Pallaresa han experimentado notable crecida en su caudal de aguas.

El gobernador civil y el alcalde recorren la capital, dictando medidas para socorrer a los que se hallan en peligro.

El agua penetró en los talleres de la tipografía de los Sres. Sol y Benet, llegando a cubrir las máquinas.

Derrumbó también el taller de fotografía. La carretera de Barcelona ha quedado interceptada.

Tres casas han quedado aisladas y a los vecinos no se les puede prestar socorro por el ímpetu de la corriente.

Se hacen trabajos para prestárselo. Otro despacho de Lérida comunica las siguientes noticias: «En la Rambla de Fernando el agua ha inundado las oficinas del Banco de España, los cafés y los comercios».

El muro de contención comienza a desmoronarse. Numerosa brigada de obreros se ocupa en reparar estos desperfectos.

Fuerzas de bomberos, guardia municipal y agentes de seguridad recorren las calles prestando auxilio a los que los necesitan.

De Tarragona telegrafían lo siguiente: «El río Francolí se ha desbordado, inundando la vega».

Lleva un caudal de aguas nunca visto. Los vecinos del barrio marítimo abandonan sus viviendas ante el temor de que éstas queden inundadas.

De Tortosa comunican que el Ebro se ha desbordado, inundando la parte baja de la población.

El periodista redactor de La Publicidad que fué despedido de un automóvil y resultó con graves lesiones, sigue en Castellón en el mismo estado.

Se teme que sobrevengan complicaciones. Han visitado al herido el alcalde y muchos compañeros.

El Sr. Maura ha enviado un despacho interesándose por el estado del redactor de La Publicidad.

Descalabro de los franceses. París.—El general Drude ha telegrafiado explicando las causas del descalabro sufrido por las tropas francesas en Casablanca.

Al teniente coronel Mr. Dufretay se le ordenó que practicase un reconocimiento. Dicho jefe avanzó más de lo debido, internándose en el territorio de los kabilios.

Fuó atacado por 1.000 de éstos. Dufretay se defendió, pero en auxilio de los primeros acudió un refuerzo de 3.000 y hubo de batirse en retirada.

No fué copada su columna, gracias a que en la plaza advirtieron la situación apurada del destacamento y salieron fuerzas en su socorro.

Murieron un capitán y un soldado de tiradores. El teniente coronel Dufretay ha sido condenado a treinta días de arresto.

Gastos inútiles. Londres.—El diario Reynolds Journal anuncia que un diputado demócrata interpelará al gobierno acerca del empleo indebido del acorazado «Rehawn», que fué transformado en yacái de recreo para el viaje del príncipe de Gales a la India.

El periódico inglés afirma que el acorazado será nuevamente reformado para ser puesto a disposición del rey de España durante su próximo viaje a Inglaterra.

Con este motivo dirige sus censuras al gobierno porque D. Alfonso posee un hermoso yacái, el «Giralda», en el que realiza todas sus excursiones, y no es preciso realizar gasto alguno en la transformación de un acorazado.

El Reynolds Journal protesta contra estos gastos inútiles y escandalosos, y se les promete muy felices con la interpelación anunciada del diputado demócrata.

En favor de Nakens. Londres.—Se están organizando numerosos mítins en esta población en favor de la liberación de Nakens para que coincida con la nueva visita del rey de España.

Se celebrarán en todos los puntos que visite D. Alfonso con objeto de que el soberano español conozca los deseos del pueblo inglés.

Los elementos avanzados de Londres trabajan activamente por lo que juzgan es un acto de justicia y altamente humanitario.

Sigue el cólera. Petersburgo.—A consecuencia de lo benigno de la temperatura la epidemia cólerica se propaga con gran rapidez. Cinco provincias nuevas se encuentran atacadas y en ellas hace grandes estragos el cólera.

Poltava, Volhynie, Lublin, Mohilew y Minsk se hallan en el período álgido y la mortandad es verdaderamente terrible. Las autoridades se encuentran en el grado máximo de impasibilidad. En Kiew se han registrado en un día 82 casos de cólera. La mayoría de ellos son soldados. El minimum de muertos en un día es de 30. SIGUE EN LA CUARTA PLANA

**Fallecimiento**  
Víctima de una neumonía ha fallecido la cándida viuda de Torano.  
Su muerte ha producido gran impresión en el palacio de Oriente.

**La política en Portugal**  
Lisboa.—El periódico O mundo, órgano del partido regenerador, dice que la apertura del Parlamento aliviará a todos, incluso al rey Carlos.

**Drama por celos**  
Santander.—El dependiente de un cinematógrafo, Arturo Campos, sospechaba que su esposa le era infiel y se dedicó a asechársela.

**Robo en una iglesia**  
Ciudad Real.—En la iglesia de Poblete se ha cometido un robo.

**Coquelin, gravemente enfermo**  
París.—Le Journal dice que el célebre actor Coquelin se halla gravemente enfermo de una neurastenia aguda, que le obliga a ir a una casa de salud de Inglaterra para aliviar su dolencia.

**Sanción de leyes**  
La Mesa del Senado ha puesto a lasanación de D. Alfonso el crédito de 1.250.000 pesetas para los damnificados por las inundaciones.

**Los reyes a Inglaterra**  
En los centros oficiales se decía hoy que D. Alfonso y doña Victoria marcharán a Inglaterra el próximo sábado.

**En favor de Nakens**  
Mañana, después de las sesiones de las Cámaras, recibirá el Sr. Maura en el Congreso a una comisión de la junta directiva de la Asociación de la Prensa, con objeto de pedirle el indulto de Nakens y demás compañeros.

**Los presupuestos**  
Se ha reunido la comisión de Presupuestos, aprobando los de la Presidencia y ministerio de Estado.

**El cupo**  
En el Consejo de ministros se aprobó, a propuesta del ministro de la Guerra, el cupo para el año próximo.

**Más turnos.—Conferencia.—No hay crisis**  
En la sesión de mañana del Congreso concurirá el Sr. Azórate el tercer turno en contra del proyecto de Administración local, y los turnos 4.º, 5.º y 6.º los consumirán, respectivamente, los Sres. Vallés y Ribot, Pi y Arsuaga y Zamora.

**Señales de inundaciones**  
El gobernador de Lérida ha telegraphado al ministro de la Gobernación que el río Segre continúa creyendo de un modo espantoso.

**Señales de inundaciones**  
Dice que de varios pueblos ha recibido aviso notificándole que el río va en aumento y que por lo tanto seguirá creciendo aún más.

**Señales de inundaciones**  
Igualmente el río Pallaresa ha crecido de modo extraordinario.

**Señales de inundaciones**  
El telégrafo se encuentra interrumpido en toda la provincia.

**Señales de inundaciones**  
Se han tomado toda clase de precauciones para evitar desgracias.

**No hay independencia**  
París.—Dicen de Manila que ha cesado en absoluto el movimiento en favor de la independencia de las islas Filipinas.

**Grandes terremotos**  
Londres.—Han ocurrido unos terremotos espantosos en Samarcauda.

**Choque**  
Petersburgo.—En la provincia de Sownowice ha chocado un tren de viajeros con otro de mercancías.

**Que la entierran**  
El provisor de la diócesis de Sevilla, Romeo Sago, siguiendo la costumbre tradicional, ha puesto el cargo que desempeñaba a disposición del nuevo prelado.

**Buena inteligencia**  
París.—El Consejo de ministros presidido por Clemenceau se ha dedicado todo él a la cuestión de Marruecos.

**Se vende**  
Un café y chocolatería, calle de la Encarnación, junto a la plaza de las Osoballas.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

**Se vende**  
Un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

# Compañía Colonial CHOCOLATES

Cafes Molidos y en grano, TES, TAPIOGA

## PETROLEO GAL PARA EL PELO

Contiene en el acto la calda del pelo y fortalece su raíz; desinfecta y limpia la cabeza disolviendo la caspa; perfuma y suaviza el cabello facilitando el peinado; y cura la calvicie, la pelada y demás enfermedades parasitarias del cuero cabelludo.

Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid, que acompaña a los frascos, garantiza que el Petroleo Gal es absolutamente inofensivo y no puede inflamarse. Premiado con medallas de oro en las Exposiciones de Higiene de París y Londres. Desconfíese de las imitaciones.

## ESPECÍFICOS DEL DR. HUMPHREYS

Medicamentos de fórmulas conocidas e indicadas en cada frasco

Específico núm. 1 cura la diarrea en niños y adultos.  
Específico núm. 5 cura la disentería y cólico bilioso.  
Específico núm. 7 cura la tos, resfriados y bronquitis.  
Específico núm. 10 cura la dispepsia y estreñimiento.  
Específico núm. 15 cura el reumatismo.

Precio del frasco: Ptas. 1.75

Depósito general para España: Alfredo Riera e Hijos.—Nápoles, 166, Barcelona. (Nombres registrados)

Se da gratis a quien lo pide el Manual completo del Dr. HUMPHREYS. De venta en Valencia: C. Contar y C.ª, plaza del Mercado, 72.—Almazora: Manuel Domenech, Mayor, 8.—Alcira: Belda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 61.—Burriana: Ernesto Monfort, farmacia.—Oliena: Juan Bautista Guardiola, Acoquia, 42.—Ostia: Illa de la Playa: José Royo, Colón, 64.

## Fundición de Hierro

Grandes talleres de construcción de máquinas y cerrajería mecánica

### FABRICA DE VISAGRAS

Hijos de Andrés Ferrer

CALLE DE CUENCA (Ensanche del Hospital) Teléfono 130

### Despacho central Y OFICINAS

Tapinería, núms. 36, 38 y 40. Teléfono 129, Valencia.

Real privilegio en prensas para la extracción de aceites. Surtido completo de otros sistemas.

Precios sin competencia

## Se vende

Un café y chocolatería, calle de la Encarnación, junto a la plaza de las Osoballas.

## DINERO

A comerciantes, industriales y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual. Compraventa y administración de toda clase de fincas. Anticipos de rentas. Compraventa de fincas que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Despacho reservado. Resón, Colón, 56, bajo, teléfono núm. 389.

## Piano

Se vende uno de magníficas voces, marca Góme, en muy buen uso y en buenas condiciones. Pasaje Monistrol, 4, entresuelo.

## Nodriz

Una casada, de 32 años, leche de un mes, para criar en su casa, habitando en la huerta de Ruafal, carretera de San Luis, trase 4.º, en la alquería Crema.

## Se vende

un electro-motor, fuerza 3 1/4 caballos, completamente nuevo. Podrá verse, Jesús, 26.

## Posio-Fito Kola

ALINO

Refinado de los cereales y extracto de Nuez de Kola. Contiene cerca del 29 por 100 de fósforo orgánico, asimilable e inofensivo. Sin color no hay vida ni crecimiento. Excelente reconstituyente para combatir la tuberculosis, anemia, neurastenia, clorosis, insipiente y convalecencias.

## Bojar de muelas

curado radicalmente con el ODONTALGICO—ANALGESIOG ALINO. Frasco 2 pesetas. Tubito 0.25.

Boticas Dr. ALINO Mercado, 25

## Nodriz

Una de 23 años, leche de seis meses, desea criar en su casa. Resón en Piedad, calle 66 Colón, casa de Timoteo Tronch, y en Valencia, En Sanz, 9, condecorada muelas.

## Se desea

en arriendo ó traspaso una buena finca, maquia, Resón, señor Pérez, Torro del Hospital, núm. 10, segundo.

## Almoneda

En el establecimiento de compraventa mercantil "La Española", se verificará los días 28 y siguientes del presente, de todos los efectos de plazo vencido. Aviso a los interesados.

## Maderas viejas

precedentes de un darrido, para carpinteros y cerrajería. También hay cocinas de hierro. Resón, Emball, 24, bajo.

## Acercos

superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 18, junto al horno, Valencia.

## Almacén

para naranjas

Realquila uno muy espacioso y bien acondicionado para la conexión de dicho fruto, situado en la carretera real de Madrid y junto al camino de entrada al pueblo de Albal; darán razón en la plaza del Pícaro, 8, 2.º.

## VAPORES TRASATLANTICOS

de Piniños, Izquierdo y Compañía

El día 25 firmemente saldrá de este puerto el magnífico vapor **Valbanera**

con escala en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Consignatarios en Valencia: Requena e hijos Colón, 62, teléfono núm. 428. Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Contranuelle, núm. 4, teléfono 1.024.

Agencia general de embarques **Brasileño**

El día 31 saldrá directo para Buenos Aires el magnífico y veloz vapor **Provence**

El día 8 de Noviembre saldrá para el mismo puerto el vapor **FRANCE**

El día 12 saldrá directo para Buenos Aires el magnífico trasatlántico **ALGERIE**

haciendo la travesía en 18 días desde el puerto de Valencia.

Para más informes, dirigirse a la plaza del Príncipe Alfonso, núm. 12, bajo, izquierda, esquina a la calle de la Nave, Valencia.

**Alria**

Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directa

## La Maravilla del Campo

Es tan eficaz contra la calvicie y caída de cabello que seguramente le no existe igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de ello, porque en treinta días de su aplicación, he conseguido hacer renacer el cabello. Cuantos tengan verdadero interés en curar la calvicie ó preservar de ella, pueden pedir el prospecto en el que verán atestigüando de manera evidente lo que ofrezco.

Se vende en farmacias, droguerías, perfumerías y casa del autor, Rafael Ramos, peluquería de Aragón, Camino del Grao, 6.

## AZUCAR DE FRUTAS

Purgante grato, suave y no irrita.—Para niños y adultos.—Paquete 0.25.—De venta: Mar 72, Valencia.

## Vapores de los señores Ibarra y C.ª

A LA SOCIEDAD ANÓNIMA DE NAVEGACION TRANSLANTICO

VIUDA e HIJOS de ROGERS

Calle de Colón, 56, entresuelo y Grao, Matute, 1

Servicio rápido con salida de este puerto para los puertos de Alicante, Valencia, San Felis, Palamos, Cádiz y Marsella, y los vapores para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Argos, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villavieja, Coruña, Ferrol, Orense, Santander, Bilbao y Pasajes. Servicio rápido con salida de este puerto de los puertos de Alicante, Barcelona, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

## Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

(Autos A. Kohn y C.ª, S. en C.)

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá el día 21 de Octubre el vapor **Brasileño**

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Río de Janeiro y Santos.

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Valencia, FEDELO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 10, teléfono 317.—En el Grao, Viuda de Mitara y Suan, Contranuelle, 19.

## MECHERO LUMIERE

Arbau, 52, Barcelona

## La más alta tasación

Compra-venta mercantil

## "La Moderna"

Calle de Cubells, núm. 1

Es la que más conviene, por su alta tasación. Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc.

## Cubells, 1, "La Moderna"

## ASMA y CATARRO ESPIRO

Curados por los CIGARRILLOS de POLVO

QUEBRUNOS, TOS, REUMAS, NEURALGIA

Toda Farmacia. Por Mayor, 209, Calle de San Vicente, 102.

EXHIBE ESTA FIRMA SOBRE CADA CIGARRILLO.